

LECCIÓN 5

LA BIBLIA



"Toda escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra."

2 Timoteo 3:16-17

PUNTOS CLAVE DE LA CLASE.

1. ¿QUÉ ES LA BIBLIA?

La palabra Biblia viene del griego "Biblos" que significa libros. Consideraban que estos escritos formaban por sí mismos un conjunto concreto y determinado, y que tales libros eran superiores a las demás obras literarias existentes. La Biblia es conocida como Las Sagradas Escrituras, contenido que la eleva a la categoría de libro por excelencia.

La Biblia puede definirse como el libro sagrado que contiene la Palabra de Dios escrita por distintos autores como revelación del Espíritu Santo.

2. IMPORTANCIA DE LA BIBLIA

- Su importancia por contener la voz de Dios y la revelación de Cristo.
- Contiene las leyes divinas.
- Su difusión Histórica. Recopila 66 libros que resumen el trabajo de 40 escritores de diferentes épocas.

3. ¿CÓMO LLEGÓ LA BIBLIA NUESTRAS MANOS?

Los Materiales Originales.

Originalmente la Biblia no fue escrita en papel. Los escritores de la biblia usaron materiales muy diferentes a este.

a. Papiro:

El papiro era un material de escritura elaborado de una planta que lleva el mismo nombre (papiro), la cual es una especie de caña que crecía en los lugares poco profundos de los lagos y ríos de Egipto y Siria. Del interior del tallo de esta planta, se sacaban finas capas las cuales se aplanaban y se unían entre sí, para formar una especie de hoja en donde se podía escribir. Este tipo de material se utilizó hasta el siglo III d.C. El papiro tenía un problema: su tiempo de duración era muy corto, se volvía quebradizo con el tiempo, o se pudría con la humedad.

b. Pergamino

Como material principal para escribir. Este se prepara con piel de becerro de grano fino y resultaba mucho más duradera. Hasta 1895 con el descubrimiento en Egipto de fragmentos de los evangelios escritos en papiro, todos los manuscritos existentes de la Biblia que se conocían estaban escritos sobre pergamino.

La forma de los escritos originales**a. Los Rollos:**

Para esto se colocaban varias hojas de papiro, se pegaban por los bordes y luego se enrollaban alrededor de un palo hasta formar un rollo de una longitud que variaba normalmente entre 7 y 12 metros de largo.

b. Los Códices:

A fin de facilitar la lectura, se llegaron a elaborar una especie de libros, siempre son las hojas de papiro pero escritas por ambos lados. Estos primeros y voluminosos libros recibieron el nombre de códices.

El Lenguaje de los Escritos Originales:

Los lenguajes en que están escritos los manuscritos son:

- Hebreo
- Griego
- Arameo

4. ASPECTOS QUE DISTINGUEN LA BIBLIA DE LOS DEMÁS LIBROS**A. La revelación de Dios al hombre**

Esta revelación fue transmitida originalmente en forma verbal de generación en generación y luego en forma escrita. Poco a poco ha sido transmitida a gran parte de la humanidad, lo que ha facilitado su conservación.

B. Lo referente a la salvación del Hombre:

La unidad de la Biblia, como se notará mas adelante, consiste en que todo su contenido gira en torno a la salvación del hombre.

C. Lo referente a la Verdad

Revelar la verdad que tanto anhela conocer el hombre respecto a la vida, es asunto fundamental de la Biblia. En las Sagradas Escrituras, Dios muestra la verdad de la existencia y el destino del hombre van más allá de los límites terrenales y que solo Él, en su omnisciencia y soberanía, puede darla a conocer. Al tomar en cuenta la verdad que Dios presenta a través de las escrituras, toda posibilidad de error se reduce a nada. El mismo Señor Jesucristo haciendo referencia a la verdad anhelada y necesitada por la humanidad, en una oración de despedida a sus discípulos Dijo:

"Santifícalos en tu verdad; tu palabra es verdad". (Juan 17:17)

A lo largo de la historia, la Palabra de Dios, contenida en la Biblia ha sido probada y ha logrado salir avante venciendo todo ataque, y confirmando la palabra del apóstol Juan:

"No os he escrito como si ignorarais la verdad, sino porque la conocéis, y porque ninguna mentira procede a la verdad" (1 Juan 2:21)

D. Jesús como personaje Central

A lo largo de los 66 libros que la componen, la Biblia hace referencia al instrumento usado por Dios para otorgar la salvación al hombre: Jesucristo. En el antiguo testamento continúa mencionando en forma declarada y manifiesta.

Prácticamente es la persona de Jesucristo la que facilita la cohesión y la unidad de los escritos bíblicos. Al referirse al plan de salvación, las sagradas escrituras son claras. Indican que dicho plan solo habría de ser efectivo mediante Jesucristo, su ministerio, su sacrificio en la Cruz del Calvario y su resurrección para justificar la humanidad ante el Padre. Es Jesús el personaje destacado en las Escrituras como único camino a Dios.

5. ESTRUCTURA BÁSICA DE LA BIBLIA

Antiguo Testamento 39 Libros.

a. Pentateuco o Libros de la Ley (5)

De Génesis a Deuteronomio. Su contenido expone las leyes dadas al pueblo de Israel en la época de su convivencia entre naciones caracterizadas por el paganismo.

b. Libros Históricos y de biografías (12)

Incluye los libros desde Josué hasta Ester. Plantea datos históricos, acerca de la manera como Dios se revela a sí mismo y su verdad progresivamente.

c. Libros Poéticos (5)

Son los libros comprendidos entre Job y el Cantar de los Cantares. En su contenido se destaca el planteamiento de la poesía hebrea. Su exposición es variada, especialmente el Libro de Proverbios expresa principios para la formación individual y social.

d. Libros Proféticos Profetas Mayores y Profetas Menores (17)

Incluye desde Isaías a Malaquías. El contenido de estos libros hace referencia a la historia escrita de antemano en relación con acontecimientos distantes y otros cumplimientos inminentes.

Nuevo Testamento (27 Libros)**e. Los Evangelios (4)**

Abarcan desde Mateo hasta Juan en el nuevo testamento. Su contenido gira en torno a la vida de Jesús incluyendo su nacimiento, ministerio, enseñanzas, milagros, sufrimientos, muerte, resurrección y ascensión.

f. La Historia de la Iglesia (1)**Hechos de los Apóstoles**

Contiene la historia del Cristianismo del primer siglo y destaca como las buenas nuevas de salvación por medio de Cristo fueron aceptadas por judíos y gentiles.

g. Las Epístolas (21)

Abarcan desde Romanos hasta Judas. Son cartas dirigidas especialmente a las iglesias de la época y a sus líderes. En su contenido se brinda la orientación a la congregación en cuanto a la fe cristiana y a la práctica de parámetros Divinos.

h. Profecía (1)**El libro del Apocalipsis**

Es el libro que muestra simbólicamente los planes divinos respecto a los tiempos finales. Constituye un mensaje específico a las iglesias a finales del primer siglo y a los creyentes de todas las épocas y su base son los acontecimientos futuros.

**CONCLUSIÓN:**

- 1.** La Biblia es el libro sagrado que contiene la Palabra de Dios escrita por distintos autores como revelación del Espíritu Santo.
- 2.** La Biblia es importante porque contiene las leyes de Dios para nuestra vida.
- 3.** Los lenguajes en los que están escritos los manuscritos son: Hebreo, Griego y Arameo.
- 4.** La Biblia esta compuesta por 66 libros.
- 5.** Jesús es el personaje destacado en las Escrituras como único camino a Dios.